
平成２３年度 第５回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

 

日 時 平成２３年９月２１日(水) 午前１０時００分～１１時００分 

場 所 応用セラミックス研究所１階会議室 

 

出席者 岡田所長，神谷，真島，佐々木，笠井，林（靜），若井，中村，安部，篠原，坂田， 

山田，赤津，阿藤，須崎，林（克）の各教員 

定足数の確認 現在員２６名，公務出張１０名，定足数１１名，出席者１６名で成立 

 

配布資料 

 ○平成２３年度第４回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

１－１．「節電と省エネガイドライン（簡易版）（９月以降）」について 

１－２．Ｒ３棟地区使用電力量推移 「H22年」及び「H23年」３月～９月１５日現在までの比較 

１－３．東日本大震災の教育研究等への影響について 

１－４．「夏期の節電」による研究開発への影響について 

２．客員研究員の受入について（２－１～２－４） 

３．平成２３年度学術講演講師 

４．平成２３年度第５回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

５．平成２３年度第５回・第６回応セラ研安全衛生委員会・第５回・第６回応セラ研ブロック安全衛生 

委員会議事要録（案） 

６．第７３回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室委員会議事録（案） 

７．公的資金の適正な執行等のための取組の徹底について 

８．統合研究院を構成する附置研究所における教員の任期及び組織について 

 

○ 議事に先立ち，平成２３年度外国人客員准教授の「KANG WON NAM」氏から挨拶があった。 

 

議事要録の確認 

平成２３年度第４回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）を承認した。 

 

議 事 

 １．節電と省エネガイドライン（簡易版）（９月以降）について 

    所長から，資料１－１に基づき，９月９日を最後に電気事業法第２７条に基づく電気の使用制限

が終了となったが，大学の努力目標として１５％削減の目標は引き続き維持したい旨の説明があっ

た。 

    また，資料１－２に基づき，Ｒ３地区の３月から９月１５日までの昨年度と今年度の使用電力量

の月別の比較について説明があり，トータルで前年度比８２％なので大学の努力目標はクリアして

いるが，研究・安全上支障のない範囲で引き続き協力願いたいとの依頼があった。 

    これに関連して，資料１－３に基づき，今夏の電力使用制限が研究教育に与えた影響に対する調

査を各研究室にお願いしているが，２研究室しか回答が来ていないので，該当があれば本日中に回

答願いたいとの依頼があった。 



    続いて，資料１－４に基づき，文部科学省から夏期の節電による研究開発への影響の調査がきて

いる旨の説明があり，９月２６日（月）までに提出願いたいとの依頼があった。 

 

２．客員研究員の受入について 

   所長から，資料２－１～２－４に基づき，本受入について説明があり，審議の結果，これを承認

した。 

 

３．非常勤講師の選考等について 

   所長から，資料３に基づき，６件の学術講演講師の説明・報告があった。 

  

４．統合研究院を構成する附置研究所における教員の任期及び組織について 

   所長から，資料８に基づき説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

諸会議報告 

  所長から，諸会議報告については，所内のホームページに掲載しており，事前に確認していると思う 
ので，質問があればこの場で受ける旨の発言があり，以下について報告があった。 

       

１．教育研究評議会（９／２） 

   １）大倉理事・副学長の評議会，諸会議への復帰。決裁等について 

   ２）東京工業大学大学院研究科等における連携大学院講座に準ずる学外研究機関との準連携協力に 

     基づく研究教育の実施に関する規則第２条に基づく承認申請について 

    

 ２．部局長等会議（９／１２，９／１６） 

   １）学内における防犯対策について 

   ２）公的研究費の適正な執行等のための取組の徹底について 

   ３）２０１１年度ＱＳ World Universityランキングについて 

   ４）平成２３年度科学研究費補助金の採択状況について 

   ５）Ｅブックトライアルの実施について 

   ６）今後の東工大クロニクルの印刷・送付の取扱いについて 

 

 ３．５部局長懇談会（９／２） 

   １）すずかけ台調整池環境整備について 

   ２）特高受変電設備更新工事について 

   ３）業者への支払いについて 

 

 ４．５研究所長懇談会（９／２） 

   １）来年度以降のソリューション機構の運営について 

 

５．企画運営委員会（９／７） 

所長より，資料４に基づき，以下の事項について説明報告があった。 

１） 外国人客員等の次年度の募集について  

  ２）第１期中期計画の評価結果に基づく運営費交付金の部局配分額及び所内配分について 

    



    

 ６．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会 

(８／１０，９／１４) 

   岡田同委員長により，資料５に基づき，以下の事項について説明報告があった。 

１）安全週間における指摘事項改善報告について 

２）すずかけ広場階段下の案内板，標識などの新設，移設について 

３）Ｈ２３年度職員定期健康診断の受診率向上について 

４）すずかけ台地区防災訓練について 

５）事故・災害等発生報告について 

６）所内防犯対策の強化について 

７）Ｈ２３年度自衛防災隊の編成について 

８）安全支援員の交替について 

  

７．共同利用・研究支援室会議（９／７） 

    岡田所長から，資料６に基づき，次の事項について説明報告があった。 
１）研究所ホームページの作業進捗状況について 
２）次回の大型共通機器導入について 
 
  

 その他 
  １．公的研究費の適正な執行等のための取組の徹底について 
     所長から，資料７に基づき，公的研究費の不適切な経理に関する調査について説明があり， 
    ヒアリングについては，必須要件ではないため応セラ研では実施しない旨の説明があった。    

 
 

以 上 


